

CONFÉRENCES ■ Les projets de l'association France/Proche-Orient

« L'urgence à briser les murs »

L'association tulliste organisera, en octobre, une semaine consacrée au « Proche et Moyen-Orient ». Des conférences et deux voyages culturels sont prévus.

« Le climat entre les groupes humains d'Orient et d'Occident se détériore sérieusement. Il suffit de lire le journal ou d'ouvrir la télé pour s'interroger sur l'utilité de nos conférences, rencontres, voyages et colloques. Il y a urgence à briser les murs, à lancer les passerelles et à forcer les portes. » Le constat du président de l'association tulliste, France Proche-Orient, le Dr Anas Alexis Chébib est un peu amer, mais toujours aussi engagé sur la voie du dialogue entre les peuples.

Réunis en assemblée générale, dernièrement à Tulle, les membres de cette association ont dressé le bilan de l'an passé et désigné les projets pour 2008. L'organisation, au musée du Cloître d'une exposition de photographies de Georges A. Bertrand, *Les toits du Caire* et une conférence du même auteur ont été les points forts de la saison passée.



MIEUX SE CONNAÎTRE. L'association France/Proche-Orient organisera une semaine culturelle en octobre, au musée du Cloître, comme celle qui a été consacrée à la Jordanie, en 2005.

PHOTO D'ARCHIVES JEAN-PIERRE DROGAT

Deux voyages culturels en Syrie et en Syrie- Jordanie ont complété le tableau des activités.

Syrie-Turquie-Liban

Pour l'année en cours les projets ne manquent pas. Tout d'abord, une conférence de Salam Kawakibi, politologue, sera organisée le 13 juin. En octobre une semaine culturelle, *Proche et Moyen Orient* sera con-

coctée en partenariat avec la ville et le musée du Cloître. Son thème : *Le passage religieux entre le Jean-le-Baptiste et le Yahia de la religion musulmane*. Deux conférences devraient accompagner cette manifestation. L'association participera aussi à l'édition du livre « Traces, mémoires musulmanes en cœur de France de Georges A. Bertrand. Deux

voyages culturels sont aussi au programme. Le premier en Syrie, *Sur les traces des croisés*, en juillet, le second en Syrie-Turquie-Liban, *Parfums d'Orient*.

Partenariat. Lors de l'assemblée générale de France Proche-Orient, un accord de partenariat a été signé avec l'Alliance française afin de mutualiser les efforts pour des actions culturelles communes. ■